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АННОТАЦИЯ 

Социально-психологические особенности пациентов с нарушениями 

опорно-двигательного аппарата разной степени тяжести: аннотация к 

дипломной работе / Петкевич Анны Юрьевны; Факультет философии и 

социальных наук; кафедра социальной работы и реабилитологии; науч. 

руководитель Козлов Игорь Дмитриевич доцент кафедры социальной работы 

и реабилитологии, кандидат медицинских наук. 

Цель: выявить уровень социальной фрустрированности, уровень 

самооценки функционального состояния (самочувствие, активность, 

настроение) и индекса жизненной удовлетворенности у пациентов с 

нарушениями опорно-двигательного аппарата разной степени тяжести. 

Задачи исследования:  

1. Теоретический анализ литературы по проблеме социально-

психологических особенностей у пациентов с нарушениями опорно-

двигательного аппарата разной степени тяжести.  

2. Изучить основные причины и виды нарушений опорно-

двигательного аппарата. 

3. Провести сравнительный анализ уровня фрустрированности, 

уровня самооценки функционального состояния (самочувствие, активность, 

настроение) и индекса жизненной удовлетворенности пациентов с 

нарушениями опорно-двигательного аппарата разной степени тяжести. 

4. Выявить взаимосвязь уровня социальной фрустрированности, 

самооценке функционального состояния, индекса жизненной 

удовлетворенности и степени тяжести заболевания у пациентов с 

нарушениями опорно-двигательного аппарата. 

5. Разработать рекомендации для нормализации уровня 

фрустрированности, уровня самооценки функционального состояния 

(самочувствия, активности, настроения) и индекса жизненной 

удовлетворенности у пациентов с нарушениями опорно-двигательного 

аппарата. 

Объект исследования: социально-психологический статус пациентов с 

нарушениями опорно-двигательного аппарата разной степени тяжести. 

Предмет исследования: социально-психологические особенности у 

пациентов с нарушениями опорно-двигательного аппарата разной степени 

тяжести. 

Дипломная работа включает в свою структуру следующие элементы: 

введение, основную часть, состоящую из двух глав, заключение, список 

использованных источников из 65 наименований. Общий объем дипломной 

работы – 82 страницы.  



В первой главе исследуется проблема социально-психологических 

особенностей пациентов, с нарушениями опорно-двигательного аппарата 

разной степени тяжести. 

Во второй главе рассматривается эмпирическое исследование 

социально-психологических особенностей пациентов с нарушениями опорно-

двигательного аппарата разной степени тяжести, а именно, уровень 

фрустрированности, уровень индекса жизненной удовлетворенности, 

самооценка функциональных состояний. Выявлена взаимосвязь уровня 

социальной фрустрированности, самооценке функционального состояния и 

индекса жизненной удовлетворенности. Были разработаны рекомендации для 

нормализации уровня фрустрированности, уровня самооценки 

функционального состояния (самочувствия, активности, настроения) и 

индекса жизненной удовлетворенности у пациентов с нарушениями опорно-

двигательного аппарата. 

Выводы имеют практическую значимость и могут быть использованы в 

организациях при социально-психологической поддержке пациентов с 

нарушениями опорно-двигательного аппарата. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



ANNOTATION 

Socio-psychological characteristics of patients with disorders of the 

musculoskeletal system of varying severity: annotation to the thesis / Petkevich 

Anna Yurievna; Faculty of Philosophy and Social Sciences; Department of Social 

Work and Rehabilitology; scientific head Kozlov Igor Dmitrievich Associate 

Professor of the Department of Social Work and Rehabilitation, Candidate of 

Medical Sciences. 

Purpose: to identify the level of social frustration, the level of self-

assessment of the functional state (well-being, activity, mood) and the index of life 

satisfaction in patients with disorders of the musculoskeletal system of varying 

severity. 

Research objectives: 

1. Theoretical analysis of the literature on the problem of socio-

psychological characteristics in patients with disorders of the musculoskeletal 

system of varying severity. 

2. To study the main causes and types of disorders of the musculoskeletal 

system. 

3. Conduct a comparative analysis of the level of frustration, the level of 

self-assessment of the functional state (well-being, activity, mood) and the index of 

life satisfaction in patients with disorders of the musculoskeletal system of varying 

severity. 

4. To identify the relationship between the level of social frustration, self-

assessment of the functional state, the index of life satisfaction and the severity of 

the disease in patients with disorders of the musculoskeletal system. 

5. To develop recommendations for normalizing the level of frustration, the 

level of self-assessment of the functional state (well-being, activity, mood) and the 

index of life satisfaction in patients with disorders of the musculoskeletal system. 

Object of study: the socio-psychological status of patients with disorders of 

the musculoskeletal system of varying severity. 

Subject of study: socio-psychological characteristics in patients with 

disorders of the musculoskeletal system of varying severity. 

The thesis includes the following elements in its structure: introduction, 

main part, consisting of two chapters, conclusion, list of references from 65 titles. 

The total volume of the thesis is 82 pages. 

The first chapter examines the problem of the socio-psychological 

characteristics of patients with disorders of the musculoskeletal system of varying 

severity. 

The second chapter discusses an empirical study of the socio-psychological 

characteristics of patients with disorders of the musculoskeletal system of varying 

severity, namely, the level of frustration, the level of life satisfaction index, self-

assessment of functional states. The relationship between the level of social 

frustration, self-assessment of the functional state and the index of life satisfaction 

was revealed. Recommendations were developed to normalize the level of 

frustration, the level of self-assessment of the functional state (well-being, activity, 



mood) and the index of life satisfaction in patients with disorders of the 

musculoskeletal system. 

The conclusions are of practical importance and can be used in organizations 

with social and psychological support for patients with disorders of the 

musculoskeletal system. 
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